



Acusa desconfianza en Poder Judicial

# Quería AMLO juicio a G. Luna en México

Dice López Obrador que Ejecutivo estaba secuestrado; había 'narcoestado'

ANTONIO BARANDA  
Y GUADALUPE IRÍZAR

El Presidente Andrés Manuel López Obrador consideró ayer que el juicio contra Genaro García Luna en Estados Unidos es un llamado de atención para la justicia del país, pues debió haber sido procesado en México.

"Nosotros tuvimos elementos, se presentaron, ya lo habían detenido, pero sobre todo la desconfianza, ya no tanto ahora en el Ejecutivo, sino la desconfianza que hay en el Poder Judicial", señaló.

"¿La FGR qué responsabilidad tiene?", se le cuestionó.

"Lo mismo, si no hay actuación, pero hay que ver si se presentó la denuncia, cuándo se presentó; entonces, sí es un llamado de atención para decir: ya, que no haya impunidad, que no haya contubernio", respondió en la

conferencia matutina.

El 21 de febrero, un jurado en Nueva York declaró culpable de cinco cargos, cuatro de ellos relacionados con narcotráfico, al ex Secretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe Calderón, por ayudar y dar protección al Cártel de Sinaloa durante 12 años.

El Juez Brian Cogan determinará la sentencia el próximo 27 de junio: García Luna enfrenta una pena mínima obligatoria de 20 años y una máxima de cadena perpetua en el cargo de empresa criminal continua, el delito de mayor gravedad que fue juzgado.

"Así como estaba tomado el Ejecutivo, tomado, secuestrado, era una república aparente, simulada; así como es un proceso de transformación que lleva tiempo, hay que seguir limpiando los poderes en su conjunto, pero vamos bien", añadió López Obrador.

## EL CONTUBERNIO

López Obrador afirmó que durante el tiempo de García Luna en el cargo federal no

sólo había contubernio entre autoridades y delincuencia, sino que es evidente que también había un "narcoestado".

"¿Había un narcoestado en México?", se le preguntó.

"Sí, es evidente, (ya) no existe (ahora), porque no estamos nosotros asociados o involucrados con el narcotráfico, somos distintos, somos diferentes", contestó.

"Siempre voy a sostener que esto de García Luna va ayudar mucho, porque también (dicen que) queda muy mal México, como si García Luna fuese México, o Calderón fuese México; ninguna autoridad, por poderosa que sea, se puede comparar a México, a la grandeza de nuestra Patria".

Luego de que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que nunca tuvo conocimiento de vínculos de Genaro García Luna con agrupaciones criminales y negó haber tenido tratos con el ex funcionario, López Obrador opinó que hay que revisar.

"Habría que ver en la cuestión legal quién es el que

se hace cargo de los temas de seguridad, o sea siempre hay lo que se llama cabeza de sector, si Gobernación tenía la coordinación de los temas de seguridad en ese entonces, pero pues eso es otra cosa", indicó.

"Qué bueno que él se deslinda de esa responsabilidad, y lo que hay que esperar es a ver si va haber otros testimonios y que se sigan la investigación a fondo sobre este asunto".

López Obrador celebró que los dirigentes del PAN se hayan pronunciado sobre García Luna; sin embargo, dijo que lo fundamental no es si el ex funcionario federal pertenecía a ese partido, sino que era el hombre clave con Calderón para enfrentar la delincuencia y se asoció con criminales.

"Entiendo que es una situación difícil para ellos y que es también una oportunidad. Debe de haber infinidad de testimonios de cómo legisladores, dirigentes del PAN defendían la estrategia de Calderón, de García Luna", añadió.